

Pese a las “sanciones”, el Gobierno trabaja para garantizar salud de calidad a la población

El 98 % de los diagnósticos de cáncer los realiza el Sistema Público de Salud

El Gobierno Nacional, a través de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación Dr. Humberto Fernández -Morán, contribuye a la transformación del sistema de salud en el país

TyF/ Prensa Mppcyt
Caracas

Las instalaciones del Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (Mincyt), en Caracas, fue la sede del taller de capacitación del personal de salud al Registro Nacional de Cáncer en el país. La actividad estuvo encabezada por la vicepresi-



denta sectorial, Gabriela Jiménez Ramírez, quien recaló que el 98 por ciento de los

diagnósticos relacionados al cáncer los realiza el Sistema Público de Salud.

La también ministra para Ciencia y Tecnología manifestó que el sistema digitalizado per-

mitirá concretar políticas más planificadas y efectivas para los diagnósticos y tratamientos del cáncer.

Destacó que estas plataformas son realizadas por expertos venezolanos y que responden a las necesidades de la nación.

“Nosotros queremos que los datos epidemiológicos residan en Venezuela porque son datos de los venezolanos y venezolanas. Existe una confidencialidad, una trazabilidad, una transparencia, debe ser auditable y debe respetar la privacidad del paciente”, enfatizó.

La ministra indicó que todas estas acciones son parte de un esfuerzo del presidente de la República, Nicolás Maduro, para garantizar salud de calidad a la población pese a las más de 930 sanciones impuestas por el Gobierno de Estados Unidos.

De igual forma, se refirió a la adquisición de insumos y equipos médicos para tratar la enfermedad, entre ellos la adquisición de más de 20 aceleradores lineales y tomógrafos.

Vecinos de La Vega, en Caracas, y de Porlamar, entregaron ayer sus propuestas

Van dos mil asambleas preparatorias del Congreso del Bloque Histórico

T/ AVN
Caracas

Hasta el viernes pasado se han efectuado en el país dos mil asambleas del Poder Popular en el contexto del Congreso del Bloque Histórico,

informó el ministro del Poder Popular Para Planificación, Ricardo Menéndez.

En un contacto informativo con *Venezolana de Televisión*, destacó el nivel de conciencia política que ha demostrado el pueblo en estos encuentros,

donde se ha priorizado el tema del fascismo y sus formas de operar en el territorio.

Asimismo, indicó que se ha evaluado la respuesta del Poder Popular y su forma de organización ante los ataques fascistas. Menéndez indicó que se han

construido propuestas para elevarlas al congreso en octubre. Las asambleas llegaron ayer a la parroquia La Vega, en Caracas, y a Porlamar, en el estado Nueva Esparta.

El presidente de la República, Nicolás Maduro, convocó a este

congreso para los días 4, 5 y 6 de octubre, con el objetivo principal de avanzar en las estrategias y políticas que guiarán al país en las próximas décadas, para asegurar un desarrollo sostenible y equitativo.

Se espera la participación de diversos sectores de la sociedad, quienes contribuirán con sus perspectivas y propuestas a fortalecer el proyecto bolivariano.

Macarao y La Pastora estrenan lugares para el esparcimiento y la seguridad

La alcaldía y el GDC entregaron obras en distintas parroquias de Caracas

T/ Redacción CO
Caracas

La alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, entregó en la parroquia Macarao una cancha de usos múltiples para el disfrute de sus habitantes, cumpliendo así con la palabra empeñada por el presidente de la República, Nicolás Maduro, quien se comprometió en junio pasado con la comunidad capitalina a entregar este espacio de recreación.

Detalló que se trata de “una hermosa cancha de usos múltiples para nuestros niños y niñas, para la juventud y las abuelas y abuelos, con baño,

cantina y diferentes servicios”. Por otro lado, en el sector Lídice de la parroquia La Pastora, la alcaldesa Meléndez hizo entrega de una Casa Comunal, una Casa de los Abuelos y un Módulo Policial. “Son ahora nuevas instalaciones para la alegría del pueblo de esta comunidad”, expresó.

Meléndez participó también a la inauguración de la Base de Misiones “Fernanda Bolaños” ubicada en Carapita de la parroquia Antímamo, con la que suman 159 establecidas en el territorio capitalino.

Durante un recorrido por el populoso sector, la alcaldesa hizo entrega de una bodega co-

munitaria para garantizar la alimentación de la población local, quienes pueden adquirir productos a precios solidarios, así como de un comedor popular para la atención de las familias vulnerables.

PASARELA EN SAN AGUSTÍN

En ese orden de ideas, el ministro para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán, junto a la alcaldesa Meléndez, entregaron ayer, totalmente refaccionada, la pasarela en el sector San Agustín, Caracas.

“La pasarela de San Agustín la entregamos “de paquete”, como lo ordenó nuestro

presidente Nicolás Maduro por solicitud del pueblo. Se trata de la rehabilitación en concreto armado de este espacio, ubicado en la Autopista Gran Cacique Guaicaipuro, y que permite el desplazamiento peatonal entre San Agustín del Sur y el sector de Parque Central, para el beneficio de unos 30.000 habitantes”, informó el titular en su cuenta de Instagram. La pasarela tiene una data de hace 45 años y colapsó en el año 2021.

AVANZA REHABILITACIÓN DE ESCUELA EN COCHE

Un 75 por ciento de avances presenta el proceso de reha-

bilitación de la U.E.N. “Carlos Delgado Chalbaud”, ubicada en la parroquia Coche de Caracas, cuya obra beneficiará a 1.600 estudiantes de la comunidad.

La información la dio el jefe de Gobierno de Caracas, Nahum Fernández, quien destacó el trabajo ejecutado por las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y la Salud (Bricomiles).

Los trabajos que llevan a cabo las Bricomiles incluyen impermeabilización, recolección de desechos y escombros, así como la intervención en el sistema eléctrico, atención integral del sistema de aguas blancas y servidas, resaneo de paredes internas y externas, y la reparación de los espacios deportivos

Destacó la alianza estratégica que mantiene la nación con la petrolera española

Vicepresidenta Delcy Rodríguez evaluó planes de inversión con representantes de Repsol

Venezuela “sigue avanzando en sus planes de cooperación energética y en las alianzas con empresas que, como Repsol, confían e invierten en la primera reserva petrolera del mundo”, expresó la también ministra para el Petróleo

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



La vicepresidenta de la República, Delcy Rodríguez, sostuvo un encuentro de trabajo con el director de la unidad de Negocios de la empresa española Repsol en Venezuela, Luis Antonio García Sánchez, con la finalidad de evaluar los planes de inversión con esta importante empresa del sector energético.

La información la ofreció por medio de su cuenta en la red

social Instagram, en la que destacó que Venezuela “sigue avanzando en sus planes de cooperación energética y en las alianzas con empresas que, como Repsol, confían e invierten en la primera reserva petrolera del mundo”.

AMPLIA EXPERIENCIA

Rodríguez, quien también es la ministra del Poder Po-

pular para el Petróleo, en nota de prensa publicada en su portal, informó que las alianzas estratégicas que mantiene la nación con esta compañía petrolera española, ha permitido ampliar la experiencia en materia de crudo mediado, liviano, gas asociado y no asociado en proyectos como Petroquiri-

quire, Petrocarabobo, Quiriquire Gas y Cardón IV.

Venezuela, con su vasta riqueza en recursos energéticos, se caracteriza por tener la mayor reserva certificada de petróleo en el mundo, lo cual la convierte a la nación en un destino atractivo para la inversión internacional en el sector energético.

IMPORTACIONES DE ESPAÑA

Por otra parte, en el informe publicado por la Corporación de Reservas Estratégicas de Productos Petrolíferos (Cores), precisa que España importó de Venezuela este 2024, hasta el pasado mes de julio, un total de 1,7 millones de toneladas de petróleo.

Sin embargo, las relaciones diplomáticas y comerciales entre los dos países se tensaron en los últimos días tras varias declaraciones injerencistas de miembros del Gobierno español contra Venezuela, y por la tentativa del Congreso de la nación europea en desconocer la voluntad del pueblo venezolano en las pasadas elecciones presidenciales del 28 de julio.

Recientemente, el presidente de la República, Nicolás Maduro, anunció que más de 70 inversionistas de los países BRICS están listos para trabajar en petróleo, gas y petroquímica.

Informó que también, hay inversionistas de Estados Unidos y Europa dispuestos a trabajar con la industria venezolana y ratificó que a Venezuela no la pueden sacar de la ecuación energética.

“Hoy, estamos mucho mejor preparados que cuando la época de Guaidó, nos lanzaron los misiles contra la industria petrolera y de los hidrocarburos”, destacó en esa oportunidad.

Tras ser llamada a consulta por el presidente Maduro

Embajadora Gladys Gutiérrez llegó a Venezuela para analizar actitud injerencista del Gobierno español

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas



La embajadora de Venezuela en España, Gladys Gutiérrez, llegó a Venezuela tras ser llamada a consulta por la Cancillería de la República, ante polémica con el país europeo, por su actitud injerencista en asuntos internos de la nación bolivariana.

La información fue dada a conocer al medio Europa Press, alegando que su visita al país ocurre tras las declaraciones de la ministra de Defensa del país ibérico, Margarita Robles.

La funcionaria venezolana, Gladys Gutiérrez asumió el cargo el pasado mes de mayo, desde entonces está acreditada en España como embajadora plenipotenciaria de Venezuela.

DETERIORO DE RELACIONES

Su regreso al país obedece al evidente deterioro de las relaciones diplomáticas y comerciales entre ambas naciones después de las declaraciones

injerencistas de miembros del Gobierno español contra Venezuela.

En sesión especial realizada la semana pasada, el presidente de la Asamblea Nacional (AN), Jorge Rodríguez, presentó la propuesta de solicitar a la Comisión de Política Exterior del Poder Legislativo presentar una propuesta al Mandatario Nacional, Nicolás Maduro, para romper las relaciones con España.

El organismo alerta sobre un plan para perturbar la paz de la región

ALBA-TCP sigue de cerca denuncias por intento de golpe de Estado en Colombia

T/ VTV
Caracas

Los Estados miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), siguen con atención y preocupación las recientes denuncias del presidente de la República de Colombia, Gustavo Petro, en torno a un posible golpe de Estado e intento de magnicidio en dicha nación.

A lo largo del presente año, América Latina y el Caribe han sido escenario de innumerables intentos de desestabilización, a través de ataques continuos a la institucionalidad de varios países y amenazas directas en contra de dirigentes populares y líderes políticos, democráticamente electos.

Sería un acto de notable ingenuidad considerar que estos eventos constituyen casos aislados o inconexos, por lo que el ALBA-TCP alerta a la comunidad internacional sobre la ejecución de una estrategia planificada e inducida, coordinada por poderes fácticos, tanto externos como internos, con el objetivo

de perturbar la paz y la prosperidad de la región.

Desde el primer día de su mandato, la oligarquía que durante décadas gobernó Colombia, ha intentado acorralar al presidente Petro para evitar que lleve adelante su proyecto soberano y progresista de gobierno que busca alcanzar la paz y el desarrollo humano que tanto anhela y merece el pueblo colombiano. En este contexto, las denuncias hechas por el máximo mandatario de ese país, representan un riesgo latente e inminente para la democracia y la sociedad colombiana.

La Alianza Bolivariana continuará haciendo seguimiento de estas graves denuncias y confía en que el liderazgo del presidente Petro y la vocación democrática del pueblo profundo de Colombia, lograrán neutralizar cualquier amenaza a la paz y estabilidad de esta hermana nación.

El ALBA-TCP demanda que se respete la soberanía y no se interfiera en los asuntos internos de los pueblos latinoamericanos y caribeños y que cese esta nueva oleada de acciones coordinadas para provocar desestabilización política, económica y social en varios países de Nuestra América.

Saludó la gran movilización de pueblo realizada en Tegucigalpa contra el golpe de Estado

Presidente Maduro ratifica respaldo absoluto a la presidenta hondureña Xiomara Castro



“La verdadera independencia no se detiene hasta alcanzar la victoria”, manifestó el Mandatario

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, extendió ayer un mensaje de salutación al pueblo de Honduras y ratificó su respaldo absoluto a la mandataria Xiomara Castro y a su esposo, Manuel Zelaya, ante las amenazas imperiales, y desatacó que “los pueblos latinoamericanos se mantienen en alerta”.

A través de un mensaje publicado en sus cuentas de redes sociales, expresó, además, su solidaridad con las causas justas y condenó que el imperialismo norteamericano mantenga su pretensión de “recolonizar el continente”.

El jefe de Estado publicó un conjunto de imágenes de la gran movilización

realizada en Tegucigalpa y resaltó el espíritu combativo del pueblo hondureño.

Maduro extendió un saludo caluroso a la presidenta Xiomara Castro y destacó que “la verdadera independencia no se detiene hasta alcanzar la victoria”.

“En nuestras manos jamás se perderá la Patria Grande, el imperialismo y la derecha internacional deben entender de una vez por todas que el tiempo de los colonialismos se acabó, que ahora es tiempo de pueblos libres. ¡Viva Honduras! ¡Un Gran Abrazo Bolivariano!”, expresó.

Vale destacar que, la presidenta Castro manifestó que su gobierno está en defensa de la autodeterminación de los pueblos: “Estamos en el lado correcto de la razón, junto a la juventud y la fuerza trabajadora”.

Durante un acto en respaldo a su Gobierno aseguró que el pueblo hondureño no aceptará otro golpe de Estado nunca más

El 29 de agosto, la presidenta Xiomara Castro, denunció que el Gobierno de EEUU fragua un plan de golpe de Estado en su contra, como parte de la ruptura del tratado de extradición con Norteamérica. “Ya vivimos un Golpe de Estado y sabemos lo que eso significa”, y la mandataria agregó que “Ahí está lo delicado que eso significa, el ataque que no debemos permitir a la institucionalidad de las Fuerzas Armadas, enfocados al proceso electoral”.

A propósito del 64° aniversario de la fundación del organismo internacional

Venezuela recibe la solidaridad del secretario general de la OPEP

T/D.B.
Caracas

La vicepresidenta de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, expresó su agradecimiento al secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Haitham Al Ghais, por su cordial saludo dirigido al pueblo venezolano y al presidente de

la República Bolivariana de Venezuela Nicolás Maduro y a los trabajadores del sector petrolero.

En un mensaje difundido a través de su página de Telegram, Rodríguez resaltó la relevancia de la OPEP en el marco del 64° aniversario de su fundación. “Desde acá, nos sumamos a la celebración, con el espíritu de cooperación y unificación bajo el cual nació esta

Organización de la cual Venezuela es orgullosa fundadora, y nos reafirmamos en él”.

Por su parte, el secretario de la OPEP, Haitham Al Ghais, había destacado el orgullo y placer de dirigirse a la República Bolivariana de Venezuela, al presidente Nicolás Maduro y a la vicepresidenta Delcy Rodríguez. “Hace 64 años, junto a Irán, Irak, Kuwait, Arabia Saudi-

ta y Venezuela, se creó una nueva era de cooperación en el ámbito energético con la OPEP”, comentó en un video publicado en sus cuentas de redes sociales, en el que, además, reconoció el papel fundamental de los líderes venezolanos en la consolidación de la OPEP a lo largo de los años y agradeció el apoyo continuo de Venezuela, en impulsar la economía

internacional y fomentar la cooperación para un futuro próspero.

Finalmente, la vicepresidenta Delcy Rodríguez reiteró el orgullo de Venezuela por ser parte de la OPEP y su firme compromiso de seguir con los trabajos en conjunto con los demás países miembros para fortalecer la cooperación y el desarrollo en el sector petrolero.

Por rechazar las medidas coercitivas impuestas por EEUU

Canciller Yván Gil agradece apoyo del Grupo de Amigos de las Naciones Unidas

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El ministro del Poder Popular para las Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, expresó su agradecimiento al Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas (ONU), por su mensaje de solidaridad frente a las recientes medidas coercitivas unilaterales impuestas contra la nación.

A través de su cuenta de Telegram, Gil manifestó: “En nombre del presidente de la República, Nicolás Maduro, expresamos nuestro sincero agradecimiento por el mensaje de solidaridad del Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas. “Valoramos especialmente su llamado a derogar las más de 947 medidas que afectan gravemente el bienestar de nuestro pueblo”.

En el comunicado emitido por el Grupo de Amigos del Consejo de Derechos Humanos sobre la situación en Venezuela, se reitera el rechazo a la imposición de medidas coercitivas unilaterales dirigidas contra la República Bolivariana de Venezuela. Consideran que las medidas impuestas por el Gobierno de Estados Unidos de América, afectan tanto al Estado venezolano como a su pueblo.

La carta subraya que estas acciones son contrarias al derecho internacional y al orden democrático global, y que las amenazas unilaterales desestabilizan aún más las instituciones democráticas venezolanas, exacerbando la crisis política interna.

El Grupo de Amigos también expresó su preocupación por los efectos adversos de estas medidas en los derechos humanos y el bienestar

del pueblo venezolano. “La imposición unilateral e indiscriminada de estas medidas afecta negativamente a toda la población, pero impacta especialmente a mujeres y niños”.

Los miembros del Grupo de Amigos hicieron un llamado a la comunidad internacional para que se tomen medidas urgentes que alivien la situación y se respeten los principios del derecho internacional.

El objetivo era atacar la embajada de Argentina y culpar al Gobierno

Ministro Diosdado Cabello denunció plan terrorista dirigido por militar activo de EEUU



Uno de los cabecillas de la red de tráfico de armas es el prófugo de la justicia venezolana, Iván Simonovis. “Por la captura de este armamento aquí en Venezuela, han tomado acciones en otros países (...). Simonovis sabe de lo que estoy hablando”, indicó el vicepresidente de Seguridad Ciudadana y Paz

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

El vicepresidente Sectorial de Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello Rondón, denunció ayer que más de 400 fusiles de diferentes tipos, que serían utilizados para ejecutar actos terroristas en el país, fueron incautados por los Organismos de Seguridad del Estado, “se logró frustrar un posible ataque terrorista a la Embajada de Argentina en Venezuela y pretendía culpar al Gobierno Bolivariano”.

En rueda de prensa, explicó que hay un grupo de personas de esta red detenidas en Venezuela: “Hay personas a quienes se le encontró en su casa entre 10 y 12 fusiles que serían usados en estos planes contra la estabilidad del país”.

Cabello recordó que en la citada embajada se encuentran varios opositores involucrados en las guarimbas de los días 29, 30 y 31 de julio, y de llegar a generarse el ataque a la embajada, “buscaban generar la matriz de opinión de que había sido el Gobierno Bolivariano, para que se abriera la posibilidad de una invasión”.

Destacó que “más allá de las detenciones, están los vínculos”, entre los cuales mencionó a Belén Salas alias “La Niña, Diomer Rincón y Jesús David Chirinos Rodríguez alias “El Diablo”, esposo de Sa-

El militar gringo sabía de los fusiles

El ministro Diosdado Cabello denunció que un militar estadounidense activo se encuentra vinculado con la llegada al país de 400 fusiles que fueron decomisados. En ese sentido, informó que el plan terrorista contra Venezuela estuvo encabezado por el militar estadounidense Wilberg Joseph Castañeda, operación dirigida desde la Casa Blanca, Estados Unidos, cuyo objetivo era asesinar al presidente de la República, Nicolás Maduro, a la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, a su persona, entre otros altos funcionarios públicos.

“Castañeda, jefe de esta operación impuesto por la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) aquí, asumió que venía en una operación grande en contra de Venezuela pero dijo que no sabía la fecha. Este señor (Castañeda) no es cualquiera, por eso que la Casa Blanca se sintió casi que golpeada con la captura de este ciudadano”, afirmó.

las. “Estas personas en sus celulares mantenían contacto con un señor ya conocido, detenido y condenado por intento de magnicidio, se trata de José Miguel Estrada, y luego de una experticia y la incautación de algunos celulares, comenzaron aparecer otros nombres de personas relacionadas a la extrema derecha quienes daban las órdenes para el ataque”, agregó.

“Estrada está detenido, fueron incautados unos teléfonos y comienzan a aparecer grupos en WhatsApp y otras redes sociales donde llegamos a Núñez Daniel Chourio Navas, González García, Renny Regino, Roberto Antonio Primera y José Miguel Estrada”, detalló.

INGRESO ILEGAL DE ARMAS

Al referirse a las armas, Cabello explicó que eran traídas al país desarmadas en diferentes embarcos aparentemente legales y en el territorio nacional eran recibidos por grupos ligados a la ultra derecha. “Llegaban a Venezuela en contenedores con productos como comida para perros, venían desarmados y aquí eran recibidos por grupos que tenían la responsabilidad de armarlos”, apuntó.

Asimismo, denunció que uno de los cabecillas de esta red de tráfico de armas

es el prófugo de la justicia venezolana, Iván Simonovis. “Por la captura de este armamento aquí en Venezuela, han tomado acciones en otros países, que ha incluido hasta el asesinato de personas. Simonovis sabe de lo que estoy hablando”, aseguró.

ESPAÑA PROMUEVE TERRORISMO

En materia internacional, Cabello mencionó que España por medio de su central de inteligencia, interfiere en los asuntos internos de Venezuela. “El Centro Nacional de Inteligencia de España promueve la captación de terroristas para que vengan a Venezuela”.

Advirtió que “Venezuela es respetuosa de las normas diplomáticas, pero no tolerará injerencias extranjeras y tomará las medidas necesarias para defender su soberanía”.

En ese escenario, informó sobre nuevos vínculos del terrorismo contra Venezuela y la presencia de mercenarios españoles en Puerto Cabello. “Yorman Varillas, ciudadano del estado Zulia vinculado con el asesinato de un joven de la Universidad en la entidad (LUZ), y que se fue de Venezuela huyendo, aparece en

María Corina Machado no es ajena a los ataques terroristas

El ministro Cabello precisó que las zonas en la que están ubicados los Poderes del Estado y las oficinas principales de los servicios públicos serían los primeros puntos a atacar por los terroristas contratados por los opositores extremistas para generar caos y violencia en un nuevo plan contra Venezuela.

“Entre los planes estaba perpetrar ataques terroristas a instalaciones vinculadas con el servicio de agua, luz (electricidad) y transporte. Ataques informáticos a los organismos del Estado. Queremos que el mundo sepa que Venezuela está bajo asedio del imperalismo”, destacó.

Resaltó que se trata de una “banda conectada con grupos políticos de los cuales está al frente María Corina Machado, ella no es ajena a todo esto”, dijo Cabello, quien subrayó: “Yo quiero recordarles a los ciudadanos venezolanos: No hay bombas sólo mata chavistas, no hay municiones sólo mata chavistas. Se consideran daños colaterales las víctimas que no tienen nada que ver y a ellos les importará poco”.

Afirmó que el Gobierno Bolivariano defenderá a todos los ciudadanos sin importar su tendencia política. “Los vamos a defender, los vamos a cuidar, porque la paz de Venezuela es la paz de Suramérica”, enfatizó.

los grupos donde hablan de armamentos exclusivos y de quién los va a utilizar”, señaló Cabello.

“Desde hace un tiempo vienen surgiendo grupos en el mundo que se ofrecen a liberar a Venezuela; ellos no actúan solos, nunca, detrás de esos grupos operan organismos de inteligencia de otros países”, alertó.

Cabello subrayó: “Todo esto nos alerta, nosotros hacemos un esfuerzo adicional en las fronteras y hoy día tenemos capturado bajo control del Gobierno Nacional, siendo custodiado con el respeto de los Derechos Humanos, ciudadanos mercenarios que han venido a Venezuela como parte de este plan”.

Detalló que fueron detenidos dos ciudadanos españoles en Puerto Ayacucho: José María Basoa Vadovinos y Andrés Martínez Adasme, en las cercanías del Aeropuerto. “Encontramos vínculos con una señora de nombre María Teresa Clavijo, del estado al Aragua, dirigente de Vente Venezuela, y con

Yorman Enrique Varillas y Jessica Isabela Ponte Figuera.

Cabello sostuvo que estos ataques son parte de un plan más amplio contra la paz y estabilidad del país, ante lo cual enfatizó que la derecha extremista no logrará sus objetivos y que la verdad sobre Venezuela prevalecerá ante la comunidad internacional. “El mundo y los países no se comen esos cuentos, ellos saben cuál es la verdad de Venezuela, porque la extrema derecha quiere instalar un gobierno fascista”, aseveró.

La guerra genocida israelí ha dejado hasta el momento un saldo de 41.182 palestinos asesinados

Israel ataca dos escuelas en Gaza y mata a más de 20 personas en un día

El ejército israelí llevó a cabo un ataque aéreo contra los alrededores de la escuela Arqam, al noroeste de ciudad de Gaza, que también sirve de refugio a desplazados

T/ Hispantv
F/ Cortesía
Gaza



Ataques israelíes a otras dos escuelas en el norte de Gaza, que sirven de refugio a desplazados, y varias zonas más se cobran la vida de más de una veintena de personas. Uno de los bombardeos alcanzó ayer la escuela Mártires de Zeitun, ubicada en el barrio de Al-Zeitun, en el este de la ciudad de Gaza —donde se refugiaban los desplazados pa-

lestinos—, y ha dejado al menos cinco personas muertas, entre ellas dos menores y una mujer, según el portavoz de la Defensa Civil de la Franja de Gaza, Mahmud Basal.

El ejército israelí ha confirmado el ataque, justificando que el centro educativo era

utilizado supuestamente por el Movimiento de Resistencia Islámica de Palestina (Hamás) como centro de mando para planear ataques contra las tropas israelíes, acusación rechazada siempre por la milicia.

Horas antes también el ejército israelí llevó a cabo un ataque

aéreo contra los alrededores de la escuela Arqam, al noroeste de ciudad de Gaza, que también sirve de refugio a desplazados. Esta vez, fueron asesinadas otras cinco personas.

Un grupo de los derechos humanos destaca que desde principios de agosto el ejército israelí ha bombardeado 16 escuelas en la Franja de Gaza.

Asimismo, otro ataque mortífero israelí ha alcanzado una residencia familiar, cerca de la escuela Shuyaiya de la ciudad de Gaza (norte), donde fallecieron 11 personas, entre ellas cuatro menores de edad y tres mujeres, ha agregado el vocero palestino.

Este sábado también otras dos personas han perdido la vida en un ataque de la artillería israelí en la localidad de Beit Hanun, en el norte, mientras que otras tres personas han caído mártires en un ataque aéreo contra una tienda de campaña de los refugiados en la zona costera de Al-Mawasi, junto a la localidad de Jan Yunis, en el sur del enclave.

Todos los ataques han ocurrido en las llamadas “zonas

seguras” designadas por el propio régimen sionista, las cuales son atacadas casi a diario por el ejército y se han visto cada vez más reducidas ante las constantes órdenes de evacuación del régimen.

El ejército ordenó ayer la evacuación de varias zonas de la localidad de Beit Lahia, en el norte del enclave, lo cual ha sido aislado cada vez más del resto de la Franja desde el comienzo de la guerra en octubre pasado.

El anuncio ha provocado la ira de la Autoridad Nacional Palestina (ANP). En esta línea, la Cancillería de la ANP advirtió contra los intentos de las autoridades israelíes de aislar el norte del enclave.

En un comunicado, la oficina ha dicho que considera las evacuaciones en el norte del territorio “un preludio al comienzo de la anexión de partes esenciales de la Franja en preparación para el establecimiento de asentamientos en ella”.

Sin tregua a la vista, la guerra genocida israelí en Gaza ha dejado hasta el momento un saldo de 41.182 palestinos muertos y 95 280 heridos.

Con una impresionante movilización, hondureños rechazaron el intento de Golpe de Estado

Presidenta de Honduras llama al pueblo a mantenerse firme en defensa de la Democracia

T/ Agencias
Tegucigalpa

Hondureños y hondureñas de todo el territorio del país se movilizan ayer a la Casa Presidencial en Tegucigalpa para defender su soberanía y dignidad. El Pueblo humilde rechazó así las pretensiones golpistas e injerencistas en la calle, contra su presidenta, Xiomara Castro. En un discurso ante miles de seguidores, la

presidenta de Honduras reafirmó su compromiso de garantizar elecciones limpias en 2025, al tiempo que advirtió sobre los intentos de desestabilización política en el país.

Ante una multitud que se congregó en Tegucigalpa como gesto de respaldo y rechazo a intentos golpistas, la Presidenta pronunció un enérgico discurso en el cual destacó la importancia de la defensa democrática y resaltando los

logros de su administración hasta la fecha.

“Invito a la clase trabajadora a defender nuestra democracia”, proclamó Castro, quien subrayó su determinación de no permitir que se organice un nuevo golpe de estado en el país centroamericano.

Aseguró también que las elecciones de 2025 serán “limpias y transparentes”, reafirmando así su compromiso con la legitimidad electoral y la

participación ciudadana. La presidenta resaltó que su proyecto político tiene de su lado al pueblo y que los asiste la razón: “con la sangre de nuestros mártires serán nuevamente derrotados”, aseveró e invitó a los presentes a defender el legado de Francisco Morazán.

“Nosotros no somos como ellos. Ellos montan matrices mediáticas de mentiras todos los días, destilan veneno, no quieren entender que hace 203

años se le puso fin a la colonia, al entreguismo y la piratería, no queremos ser súbditos de nadie, queremos ser libres, que nos respeten”, enfatizó la mandataria.

Además, subrayó que la lucha contra “el modelo de explotación neoliberal que acumula riqueza en (manos) de unos pocos en detrimento de la mayoría, esa es la madre de todas las batallas que nos toca enfrentar”.

“Ha creado la imagen de un paraíso (...) que no resiste a la más mínima historia comparada”

Cristina Fernández: “Milei quedó pegado a la casta de la que hablaba”

T/VTV
Buenos Aires

La expresidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner, opinó sobre el veto a la reforma jubilatoria que había aprobado el Congreso, y aseguró “que la casta de la que hablaba Milei es con la que pudo joder a los jubilados”.

Durante una clase magistral dictada sobre economía solidaria en la Universidad Nacional del Oeste, en la localidad de Merlo, provincia de Buenos

Aires, Fernández hizo una referencia a la “casta política”, la dirigencia tradicional argentina que suele citar el Gobierno de Javier Milei en sus discursos para atacarla por sus “privilegios”, como cuando llamó “ratas” a los miembros del Poder Legislativo. “Esos cinco radicales que se dieron vuelta, claramente porque les compraron el voto, lisa, llanamente y literalmente, pegaron a Milei con la casta también. La casta de la que él hablaba es la misma con la que pudo joder a los

jubilados”, manifestó la exvicepresidenta.

Frente a cientos de militantes que fueron a la universidad a escucharla, Fernández de Kirchner abordó las demandas de la sociedad ante las políticas de recorte del gasto público que aplica la gestión libertaria y criticó el rumbo económico y social del Gobierno de Javier Milei, en el marco del ajuste fiscal y la recesión que atraviesa el país sudamericano.

“La gracia está, en que la gente coma y que puedas ad-

ministrar el Estado también”, afirmó la dirigente peronista, y cuestionó el supuesto superávit fiscal que resalta la Casa Rosada porque, dijo irónicamente, el hecho de que “se mueran todos de hambre y a vos te sobre la plata es fantástico... No haciendo obra pública, no pagando deudas, no haciendo escuelas, cualquiera tiene superávit fiscal”, explicó.

De igual forma, repudió la represión a la protesta frente al Parlamento, especialmente el ataque policial con gas pimien-

ta a una niña de 10 años. “Una nena gaseada y un Gobierno mintiendo descaradamente”, dijo, y consideró que “el ajuste a los jubilados es una auténtica tragedia social”.

“Basta, Milei, de engañar y envenenar a nuestros pibes diciendo que hace 100 años estábamos tan bien”, sostuvo. “Milei ha creado la imagen de un paraíso perdido que no resiste a la más mínima historia comparada”. “Estas cosas las siento como un fracaso de la educación argentina, porque, si no, no podría venir un lunático a decirnos cosas que no sucedieron, que son mentira y no existen realmente”, lamentó.



Potencia tu serotonina y dopamina consumiendo frutos rojos y verduras, entre otros alimentos

Cómo activar la hormona de la felicidad: A través de los alimentos

Una dieta saludable promueve una microbiota intestinal equilibrada, lo que a su vez puede influir positivamente en la salud mental; la deficiencia de vitaminas y minerales como el hierro, el zinc y las vitaminas del complejo B, pueden afectar el riesgo de trastornos del estado de ánimo

T/ Prensa INN
F/ Coretesía
Caracas

La conexión entre lo que comemos y cómo nos sentimos es más fuerte de lo que imaginamos. Si bien la alimentación no es la única pieza del rompecabezas del bienestar emocional, sí juega un papel fundamental en la regulación del estado de ánimo.

¿POR QUÉ OCURRE ESTO?

Existe una conexión estrecha entre el intestino y el cerebro, una dieta saludable promueve una microbiota intestinal equilibrada, lo que a su vez puede influir positivamente en la salud mental; la deficiencia de vitaminas y minerales como

el hierro, el zinc y las vitaminas del complejo B, además del elevado consumo de alimentos ultraprocesados, grasas saturadas y azúcares refinados, pueden afectar el funcionamiento cognitivo y aumentar el riesgo de trastornos del estado de ánimo.

Muchos alimentos contienen nutrientes esenciales para la producción de neurotransmisores, como la serotonina y la dopamina, que regulan el humor, el sueño, el apetito y el aprendizaje.

¡POTENCIA TU SEROTONINA Y DOPAMINA!

* **Frutas y verduras:** ricas en vitaminas, minerales, las frutas y verduras son esenciales para una buena salud mental.

* **Frutos rojos, como patilla y fresas:** son antioxidantes naturales. Liberan el cerebro de toxinas, ayudan a recuperar la vitalidad, frenan la pérdida de la memoria e intervienen en la capacidad de concentración de modo casi inmediato.

* **Hortalizas de hoja verde:** tanto las coles como otros alimentos vegetales contienen fitonutrientes que ayudan a proteger el cerebro y al flujo sanguíneo. Son excelentes para mantenerlo activo, mejorar la expresión verbal y retener la información. Gracias a los flavonoides, los pigmentos naturales, los vegetales liberan y limpian el cerebro de toda esa oxidación

a la que le sometemos solo por el mero hecho de funcionar.

* **Pescado graso:** el atún y las sardinas son excelentes fuentes de ácidos grasos omega-3, que ayudan a reducir la inflamación y a mejorar el estado de ánimo.

* **Frutos secos y semillas:** Son ricos en magnesio, un mineral que contribuye a relajar los músculos y a reducir el estrés.

* **Legumbres:** Las lentejas, los garbanzos y los frijoles son una excelente fuente de proteínas vegetales y fibra, lo que genera una sensación de saciedad y estabilidad emocional.

* **Chocolate negro:** Con moderación, el chocolate negro puede favorecer el ánimo gracias a sus compuestos antioxidantes y a su capacidad para estimular la producción de endorfinas.

TAMBIÉN ES IMPORTANTE:

* **Hidratación:** Beber suficiente agua es esencial para mantener el cuerpo y la mente funcionando correctamente.

* **Sueño reparador:** Dormir al menos 8 horas diarias es fundamental para el bienestar emocional.

* **Ejercicio regular:** La actividad física ayuda a liberar endorfinas y reduce el estrés.

* **Practica técnicas de relajación:** La meditación, el yoga y la respiración

Ensalada de sardinas y vegetales

Ingredientes:

1 lata de sardinas (escurridas)
1 tomate maduro, picado en cubos
1 pepino, picado en rodajas finas
½ cebolla morada, picada finamente
1 aguacate maduro, cortado en cubos
Hojas de espinaca
Jugo de 1/2 limón
2 cditas. de aceite
1 cucharadita de mostaza
Sal y pimienta en poca cantidad

Preparación:

1. Prepara las verduras: Lava y corta todas las verduras.
2. Mezcla los ingredientes: En un recipiente grande, combina las sardinas desmenuzadas, el tomate, el pepino, la cebolla, las aceitunas y el aguacate.
3. Prepara el aderezo: En un frasco pequeño, mezcla el zumo de limón, el aceite, la mostaza, la sal y la pimienta. Agita bien hasta que se emulsionen.
4. Aliña la ensalada: Vierte el aderezo sobre la ensalada y mezcla suavemente para que todos los ingredientes se impregnen.
5. Sirve inmediatamente: Puedes decorar con unas hojas de menta fresca para darle un toque extra de sabor.

profunda pueden reducir el estrés y la ansiedad.

* **Conexión social:** Rodearse de personas que te quieren y te apoyan es clave para la salud mental. Es fundamental destacar que, si bien una alimentación equilibrada puede ser un aliado invaluable en el cuidado de tu salud mental, es un aspecto multifacético, influenciado por una combinación de factores como la genética, el entorno social y experiencias de vida, por ello, si experimenta dificultades emocionales que interfieren con su vida diaria, no dude en buscar el apoyo de un profesional.

¡Prueba esta receta y levanta el ánimo! Las sardinas son una excelente fuente de ácidos grasos omega-3, fundamentales para la salud cerebral y la producción de neurotransmisores relacionados con el bienestar. Combinadas con las hortalizas, ricas en vitaminas y minerales, esta receta es una opción deliciosa y nutritiva para el cuerpo y la mente:

TIPS NUTRICIONALES:

* **Sardinas:** Son una excelente fuente de ácidos grasos omega-3, que ayudan a reducir la inflamación y mejoran la función cerebral.

* **Vegetales:** Aportan vitaminas, minerales y antioxidantes, que contribuyen a una buena salud en general y a un estado de ánimo positivo.

* **Limón:** Contiene vitamina C, que ayuda a reducir el estrés y mejorar el estado de ánimo.

* **Aguacate:** Estas grasas naturales ayudan a reducir la inflamación y a mejorar la comunicación entre las neuronas, lo que contribuye a un mejor estado de ánimo.



Visión Estratégica Petrolera

La OPEP cumple 64 Años

Fernando Travieso*
I/ Cortesía

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) cumplió 64 años de fundada este sábado 14 de septiembre (1960-2024), siendo el mecanismo de justicia entre los Estados Nación dueños del más importante recurso natural jamás conocido en la Historia de la humanidad, lo que la posverdad diseñada por los verdaderos dueños del capital (oligarquía mundial) busca ocultar a los pueblos para poder privatizar las Empresas Estatales dueñas de las reservas que quedan de petróleo y destruir a la OPEP+.

La OPEP, ahora OPEP+, ha sido, es y será la organización de carácter comercial más exitosa para hacer valer el derecho del Sur global a una justa repartición de la riqueza entre los Estados Nación consumidores y sus transnacionales de petróleo, los grandes beneficiarios producto de un proceso injusto de concentración de la ganancia, y los pueblos dueños del recurso ahora expandido con la participación de países exportadores altamente industrializados como la Federación de Rusia, cuarta economía del planeta desde que desplazó a Alemania, y pilar fundamental en la creación de la OPEP+ (Organización de Países Exportadores de Petróleo ampliada) junto al presidente Vladimir Putin y su equipo, con sus 22 naciones que la integran, teniendo como objetivo un precio del barril de petróleo justo y de equilibrio que dé estabilidad al mercado.

La OPEP+ regula la producción de petróleo de los Estados Nación que la componen desde 1989 con la asignación de un techo o nivel máximo de barriles extraídos del recurso por la Organización, y cuotas o número acordado de barriles por país; el volumen de exportación depende del tamaño del mercado interno de cada país.

El fiel cumplimiento del techo de producción de la OPEP+ del que depende un ingreso petrolero justo, y de las cuotas individuales de cada país, todas asumidas por consenso, se regulan por los datos oficiales (las llamadas fuentes secundarias en los informes mensuales), las que son independientes a las naciones que integran (los 12 países OPEP a los que se suman

World Oil Supply

DoC crude oil production

According to secondary sources, total OPEC-12 crude oil production averaged 26.59 mb/d in August 2024, 197 tb/d lower, m-o-m. Crude oil output increased mainly in Nigeria, Congo, and Venezuela, while production in Libya, Iraq, and Saudi Arabia decreased.

At the same time, total non-OPEC DoC crude oil production averaged 14.07 mb/d in August 2024, 108 tb/d lower, m-o-m. Crude oil output increased mainly in Mexico and Bahrain, while production in Kazakhstan and Russia decreased.

Table 5 - 7: DoC crude oil production based on secondary sources, tb/d

Secondary sources	2022	2023	4Q23	1Q24	2Q24	Jun 24	Jul 24	Aug 24	Change Aug/Jul
Algeria	1,013	973	957	907	905	906	908	909	2
Congo	261	261	251	246	262	260	252	266	13
Equatorial Guinea	84	56	53	54	56	53	57	58	0
Gabon	195	204	216	215	210	211	211	217	7
IR Iran	2,554	2,859	3,154	3,179	3,238	3,250	3,273	3,277	4
Iraq	4,439	4,287	4,324	4,245	4,203	4,186	4,278	4,228	-50
Kuwait	2,704	2,595	2,552	2,430	2,429	2,423	2,414	2,414	-1
Libya	981	1,162	1,170	1,119	1,188	1,194	1,175	956	-219
Nigeria	1,210	1,314	1,381	1,413	1,358	1,369	1,391	1,448	57
Saudi Arabia	10,531	9,609	8,952	9,009	8,976	8,897	9,008	8,983	-25
UAE	3,066	2,950	2,906	2,926	2,934	2,936	2,953	2,958	4
Venezuela	684	749	774	816	837	848	863	874	12
Total OPEC	27,722	27,019	26,690	26,558	26,595	26,535	26,784	26,588	-197
Azerbaijan	560	503	487	477	474	480	488	489	1
Bahrain	193	182	183	168	175	171	171	182	11
Brunei	75	72	77	82	67	69	80	83	3
Kazakhstan	1,489	1,597	1,606	1,614	1,555	1,579	1,565	1,450	-115
Malaysia	396	377	378	362	363	362	351	342	-8
Mexico	1,654	1,657	1,633	1,615	1,599	1,596	1,590	1,608	18
Oman	850	819	807	772	765	766	765	770	4
Russia	9,771	9,574	9,491	9,426	9,220	9,115	9,089	9,059	-29
Sudan	62	54	47	34	24	24	25	26	1
South Sudan	144	146	153	113	65	63	53	59	6
Total Non-OPEC DoC	15,193	14,980	14,862	14,662	14,307	14,226	14,175	14,068	-108
Total DoC	42,915	41,999	41,552	41,220	40,902	40,761	40,959	40,656	-304

Notes: Totals may not add up due to independent rounding, given available secondary sources to date.
Source: OPEC.

10 naciones más para dar los 22 Estados Nación de la OPEP+).

Las fuentes sobre volumen de producción oficiales OPEP+ (llamadas fuentes secundarias en los informes mensuales) y su importancia existencial para la organización:

“... En el marco del recorte de 1.440.000 barriles diarios de producción por los próximos 12 meses anunciado por Irak para compensar los niveles de sobreproducción por encima de la cuota OPEP, el Gobierno de Bagdad ha decidido enfrenar al gobierno regional autónomo del Kurdistán iraquí, que producto del aumento en la producción de las transnacionales que operan bajo la protección del gobierno regional (del Kurdistán), sistema federal de gobierno implantado a raíz de la invasión gringa-británica de 2003, incumplen con la cuota de producción lo que afecta el valor del barril de petróleo en el mercado global, causando pérdidas a todos los integrantes de la Organización (OPEP+), incluyendo al propio Irak, lo que deja ver la enorme trascendencia de los datos de producción oficiales de la OPEP+ para la estabilidad del mercado mundial (*Noticiero Popular Petrolero*, con base en datos de oilprice.net)”.
El gobierno regional autónomo del Kurdistán iraquí se ha

constituido en la punta de lanza no solo para romper la integridad territorial de Irak sino también en instrumento en la pretensión del poder global por desintegrar a la OPEP+ una vez más.

Ello explica en gran medida la caída del precio del barril en el mercado, y la importancia de los recortes voluntarios de producción de dos grandes aliados de Venezuela –la Federación de Rusia y el Reino de Arabia Saudita– con el que igualmente como en el pasado, antes de 1999, el globalismo gringo-británico nos puso a pelear por mercados dado que Venezuela como parte de la Apertura Petrolera era el sobreproductor que por incumplimiento de la cuota hundió el precio del barril, lo que significó el suicidio político de la IV República adeco-copeyana burguesa con el apoyo al final de la izquierda globalista criolla del momento.

Desde Venezuela expresamos nuestro absoluto apoyo a la integridad territorial de Irak y a las decisiones que desde su capital Bagdad –donde nació la OPEP un 14 de septiembre de 1960– se tomen para salvaguardar la misma y el cumplimiento de la cuota de producción establecida por la OPEP+.

El papel desempeñado por el presidente Nicolás Maduro

Moros en unión cívico-militar-policial, en la constitución de la OPEP+ que recuerda el rescate de la organización por el comandante Hugo Chávez apenas asumido el poder político nacional, ha significado incrementos sustanciales en el ingreso petrolero en medio de mas de 930 sanciones del Imperialismo gringo contra la economía del Pueblo venezolano, todas propuestas y apoyadas por la extrema derecha anti-Estado Nación, la que busca por órdenes desde el exterior hacer el mayor daño al noble desempeño de la OPEP+ de manera recurrente desde la nefasta Apertura Petrolera de los años 90 del pasado siglo.

El presidente Chávez cruzó por tierra desde Irán a Irak para invitar personalmente al presidente Saddam Hussein a la Cumbre de Jefes de Estado de la OPEP en Caracas, desafiando las sanciones criminales establecidas contra el pueblo iraquí por sus amplias reservas petroleras.

El “Informe Mensual de la OPEP” que publicó la Organización el pasado martes 10 de septiembre coloca la producción venezolana en 874 mil barriles diarios, según las cifras oficiales OPEP (las llamadas fuentes secundarias) durante el mes de agosto, un aumento de 12 mil barriles con respecto a los 863 mil barriles diarios producidos durante el mes de julio, mientras los datos suministrados por el MPPP la colocan en el mismo Informe (fuentes directas) en 927 mil barriles diarios, siendo la del mes inmediato anterior de 928 mil barriles diarios.

Los 22 países de la OPEP+ están produciendo 40 millones 655 mil barriles diarios. Es bueno recordar que para este cálculo se usa con respecto a Venezuela la cifra de 874 mil barriles diarios (las fuentes secundarias que son las oficiales OPEP+).

Según empresas privadas del área financiera que operan en Rusia, la diferencia en ingreso entre la creación de la OPEP+ y el supuesto de que no existiera es de 350 mil millones de dólares a favor de Rusia, monto superior a lo confiscado por el ladrón y nada confiable sistema financiero occidental.

De igual manera la labor de la OPEP+ permite ver de mane-

ra clara el factor principal en el aumento en nuestro ingreso petrolero a pesar del estancamiento técnico en cuanto a niveles de producción.

En 1943 el presidente Isaías Medina Angarita promulga la Ley de Hidrocarburos que coloca la Regalía petrolera en 16,34%, un aumento muy significativo, además ordena que las nuevas plantas de refinación se construyan en el territorio nacional, gracias a lo cual el Complejo Refinador Paraguaná (CRP), el Complejo Refinador de Oriente y la Refinería de El Palito, quedan en Venezuela, de la misma manera la Ley de Hidrocarburos de 1943 indicaba que a los 40 años (1983) las concesiones petroleras finalizaban y regresaban junto a todos los activos al poder del Estado.

En 1948 el presidente Rómulo Gallegos promulga la Reforma Fiscal ordenando que el Impuesto sobre la Renta para las petroleras sea de 50%, el comúnmente llamado *fifty fifty*.

El antecedente en la creación de la OPEP el 14 de septiembre de 1960 con la participación del ministro Juan Pablo Pérez Alfonso en las reuniones efectuadas en la milenaria Bagdad fue la Comisión al Medio Oriente enviada por el presidente Carlos Delgado Chalbaud en 1949 para dar a conocer nuestra Ley de Hidrocarburos (1943) y la Reforma Fiscal (1948), lo que transformó para siempre al mundo petrolero global.

Fortalecer a la OPEP, ahora OPEP+, ante enemigos externos y sus lacayas y lacayos a lo interno, ha sido una constante histórica desde el triunfo de la Revolución Bolivariana y la asunción al poder del Comandante Supremo Inmortal en 1999 y desde 2013 con el presidente Nicolás Maduro Moros.

Mantener las indicaciones que emanan de la OPEP+ es garantía de un ingreso justo por la venta del recurso para los países que integran la Organización y un precio de equilibrio en el mercado para bien de productores y consumidores.

* Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.

** Asesor en petróleo del presidente Hugo Chávez.
ftraviesoop@gmail.com
Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

EL TERRORISMO INTERNACIONAL NOS AMENAZA

Trazos de Iván Lira



i Pueblo Alerta!

El filme representó al país en 20 certámenes internacionales

La sombra del sol culminó su recorrido por festivales con 13 reconocimientos

La producción dirigida por Miguel Àngel Ferrer, protagonizada por Ànyelo López, Carlos Manuel González, se proyectó en escenarios de Estados Unidos, Canadá, México, Panamá, Alemania, España, Italia, Suiza e India, entre otros

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

La película venezolana *La sombra del sol* culminó su recorrido por escenarios internacionales en los festivales de Madrid y en el de cine latino de Seattle, en Estados Unidos. El filme de Miguel Àngel Ferrer con su narrativa que aborda temas de inclusión, esperanza, hermandad y resiliencia, ha logrado trascender fronteras y conectar con audiencias diversas, una cualidad que aportó a la conquista de 13 premios a lo largo de su trayectoria por 20 certámenes internacionales, en países como Estados Unidos, Canadá, México, Panamá, Alemania, España, Italia, Suiza e India, entre otros.

Desde su estreno en el TCL Chinese Theater de Hollywood, como parte de la celebración del Festival Internacional



El trabajo obtuvo el premio de la prensa en el Festival de Cine Venezolano

de Cine Latino de Los Ángeles (Laliff), en junio de 2023, pasando por el emblemático Festival Internacional de Cine de Málaga, el film “de Acarigua para el mundo” fue seleccionado para la clausura del Festival de Cine de Madrid, el 21 de septiembre, y para inaugurar el afamado Festival de Cine Latino de Seattle, el 4 de octubre.

La historia de *La sombra del sol* se centra en Leo, un obrero que enfrenta

dificultades económicas en la ciudad de Acarigua, Venezuela. La trama se despliega cuando Alex, su hermano menor sordo, le propone participar en un concurso musical con una canción que él ha escrito. Con esta propuesta se abre una oportunidad para cambiar el destino de ambos. El relato no solo destaca por su emotividad sino también por su capacidad de abordar la discapacidad auditiva desde una perspectiva empática.

La efectividad narrativa y calidad técnica de *La sombra del sol* se evidencia en los múltiples reconocimientos en diversos escenarios, incluyendo el Premio Nacional de la Prensa a la mejor película en el Festival de Cine Venezolano; mejor película latinoamericana en FIC Monterrey, el codiciado y prestigioso Premio del Público en el Miami Film Festival, entre otros. Además, las actuaciones de Ànyelo López, Carlos Manuel González y Greisy Mena han sido aclamadas y reconocidas por diversos jurados, crítica especializada y público en general.

El éxito de la película también se ha visto en su postulación como candidata al Óscar por Venezuela en la categoría de Mejor Película Internacional en la 96 edición de los premios Óscar de la academia de artes cinematográficas estadounidenses este 2024, propuesta que, de acuerdo a una nota de prensa, fue asumida como un honor para el equipo de producción y como un testimonio del poder del cine para trascender barreras y unir a las personas por medio de historias con temáticas universales.

Lo más gratificante de esta experiencia, comenta su premiado director en la nota, “es ver cómo los venezolanos alrededor de todo el mundo, salen de la película inspirados, contentos de verse reflejados en la pantalla grande, queriendo ver la película otra vez, riéndose otra vez, llorando de alegría y sintiéndose orgullosos de lo fuerte que son, siendo un sentimiento común entre los venezolanos, latinos y todos los que han visto esta historia, de Venezuela para el mundo. Y eso es lo que me hace sentir tan orgulloso: para el venezolano nada es imposible, y es lo que quise mostrar en *La sombra del sol*”.

Las funciones son de entrada gratuita

Teatro San Martín se reactivó con programación infantil

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa CNT
Caracas

Desde ayer sábado 14 y a continuación hoy domingo 15 de septiembre, el teatro San Martín de Caracas abrió nuevamente sus puertas para ofrecer propuestas escénicas dirigidas a los más pequeños de la casa, preparadas por la Compañía Nacional de Teatro (CNT) junto a la Misión Cultural.

Ayer el telón del recinto capitalino se volvió a abrir con la obra *Jugando y contando*, de la directora Desirée Monasterios, y hoy, a las 4 de la tarde, estará disponible una función de la obra infantil de títeres *Cuentos de animalitos*, del grupo Entrejuegos.

Estas actividades se realizan como parte de la reactivación del Teatro San Martín de Caracas, regentado actualmente por la CNT, luego de realizar la rehabilitación, adecuación técnica, equipamiento y man-



Las actividades tendrán lugar todos los fines de semana, hasta diciembre

tenimiento del recinto, a cargo del personal técnico y productores de la compañía, en función de brindar a la comunidad del oeste de la capital un espacio de esparcimiento y aprendizaje cultural.

La movida cultural para los niños en esta oportunidad es con entrada gratuita, en el Teatro San Martín, ubicado al final de la avenida San Martín, cruce con el puente 9 de diciembre, frente al Centro Comercial Los Molinos y junto a la estación del Metro Artigas.

Como parte de la recuperación de este espacio se anunció en una nota de prensa que todos los fines de semana, hasta el mes de diciembre, habrá programación infantil en el horario de las 4 de la tarde. Además de las obras teatrales se dictarán talleres de danza, música y teatro.

Para seguirle la pista a las actividades de la CNT, se recomienda conectarse con las cuentas en redes sociales @cn-teatrove en X e Instagram, y en Facebook a Compañía Nacional de Teatro de Venezuela.

El sello editorial cumplió 50 años

La GAN rindió homenaje a la Biblioteca Ayacucho

La Galería de Arte Nacional (GAN) preparó una intervención pictórica del artista y fotógrafo Rodrigo Benavides, consistente en un performance in situ, para celebrar los 50 años de la Fundación Biblioteca de Ayacucho.

La actividad fue una suerte de preámbulo para la venidera exposición de Benavides, titulada Orinoco-Junín-Ayacucho. Encrucijadas y metáforas norteamericanas 1824-2024, una propuesta que busca llevar a los espectadores a un viaje histórico por todos los aspectos de las emblemáticas batallas de Junín y Ayacucho, de las que en este 2024, se cumplen 200 años.

Benavides, citado en una nota de prensa, confesó que tenía unos 30 años sin tomar un pincel y argumentó que su medio de expresión habitual es la fotografía. No obstante, el ani-

versario del sello editorial que, en su opinión, es una referencia en el ámbito literario latinoamericano, sumado al bicentenario de la Batalla de Ayacucho fue una combinación tan inspiradora como para retomar la pintura un cuadro libre en representación de esta icónica batalla”, aseveró el artista.

La historia, comentó el fotógrafo en declaraciones reproducidas en la nota, “es algo muy fascinante porque los historiadores la interpretan y la escriben. Mientras que, los que hacemos imágenes la interpretamos. Eso es un factor distinto. Por ello, quisimos llevar a cabo esta actividad para que los asistentes pudieran conocer mediante la lectura, cómo se suscitaban los hechos históricos y, a través de la pintura, hacerse una idea de la representación de lo leído”, explicó.

El lunes 23 de septiembre comenzará su pretemporada en el José Bernardo Pérez de Valencia

Navegantes del Magallanes completó su cuota de importados

Con el jardinero gringo Peter O'Brien y el lanzador dominicano Cristófer Ogando

TyF/ Prensa Magallanes
Caracas

Navegantes del Magallanes completó su cuota de seis foráneos de cara a la temporada 2024-2025 de la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP), con la contratación del jardinero estadounidense Peter O'Brien y el lanzador derecho dominicano Cristófer Ogando.

Por otra parte, el lunes 23 de septiembre, la nave zarpará con su pretemporada en el estadio José Bernardo Pérez de Valencia, estado Carabobo. Estas jornadas iniciales de prácticas, que estarán dirigidas por Robinson Chirinos, Clemente Álvarez y José Villa, se llevarán a cabo en horario matutino como ha sido costumbre en el último lustro.

El resto del staff técnico de la tripulación se irá incorporando a las sesiones de manera sucesiva a finales de este mismo mes e inicio de octubre, cuando finalicen los compromisos con sus respectivos equipos en el beisbol organizado.

Entre los peloteros que se esperan digan presente en esos primeros días de prácticas destacan los infielders Rayder Ascanio, Edwin García y Renato Núñez, los jardineros Alberth Martínez y Romer Cuadrado, y los lanzadores Luis Martínez, Anthony Vizcaya y Felipe Rivero, entre otros.

Volviendo a los foráneos firmados, O'Brien es un experimentado slugger, de 34 años, que cuenta con ocho temporadas de experiencia en ligas menores con Yanquis de Nueva York, Cascabeles de Arizona, Rojos de Cincinnati, Reales de Kansas City, Rangers de Texas,



Ogando lanzó en las mayores con Rays de Tampa Bay.

Dodgers de Los Ángeles y Marlins de Miami, más cuatro campañas en Grandes Ligas con Arizona y Miami.

En este 2024 jugó en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB) con Pericos de Puebla, uniforme que viste desde hace tres zafra y con quienes se tituló campeón en 2023. En la presente contienda, en 73 encuentros disputados dejó promedios de .285/.368/.559 con 51 anotadas, 20 dobles, par de triples, 16 jonrones y 42 llevadas al plato, actuación que además le valió ser convocado al Juego de Estrellas.

Asimismo, ha visto acción en las otras tres ligas del caribe; en México con Yaquis de Ciudad Obregón (2017-2018) y Tomateros de Culiacán (2023-2024), en Dominicana con Toros del Este (2018-2019, 2019-2020, 2020-2021, 2021-2022) y Leones del

Escogido (2022-2023), y en Puerto Rico con Criollos de Caguas (2022-2023).

De igual manera, representó al conjunto dominicano en la Serie del Caribe de 2020 en San Juan, Puerto Rico, donde fue el Jugador Más Valioso, al ligar para .348/.483/.565 con par de dobles, un vuelacerca y tres empujadas en siete compromisos.

“Peter es un bateador de fuerza que, junto con (Keon) Barnum, van a conformar una buena dupla para con sus batazos traer carreras en el medio de nuestra alineación. Puede defender las tres posiciones de los jardines, aunque su accionar prevalece más en las esquinas”, expresó el Gerente Deportivo de la nave, Luis Blasini. “Estamos muy satisfechos con su contratación, el plan siempre fue po-

der contar con dos power hitters y con él ya lo cumplimos, además que conoce muy bien el caribe”.

MERENGUE EN PITCHEO

En cuanto a Cristófer Ogando, de 30 años, cuenta con cinco temporadas de experiencia en ligas menores con Miami, Arizona y Tampa Bay, acumulando récord de 13-6, con 3.66 de efectividad en 134 compromisos, además de dejar 247 ponches y WHIP de 1.21 en 206.1 innings lanzados.

En 2022, además, vio acción en las mayores con Tampa Bay, al realizar tres presentaciones y dejar 4.15 en porcentaje de carreras limpias. Entre sus otras experiencias como lanzador se cuentan pasantías por la Liga Mexicana de Beisbol (LMB) con Pericos de Puebla y en la Atlantic League, ambas en 2023.

Actualmente ve acción con el Charleston Dirty Birds en la Liga del Atlántico, circuito independiente de Estados Unidos. Allí presenta 4.12 de efectividad en 63.1 episodios con 81/20 en relación de ponches y boletos, WHIP de 1.09 y registro de 8-0 en 23 salidas, de las cuales ocho han sido como abridor. Esos números lo han hecho acreedor del premio “Pitcher del Año” dentro de esa novena.

“Para mí tener la oportunidad de vestir este uniforme es un orgullo. Esta oportunidad la afronto con el compromiso de dar lo mejor de mí y llevar el equipo al campeonato, con la ayuda de mis compañeros y el staff en general. Siempre daré lo mejor de mí en el terrero con disciplina y respeto, al juego y a nuestra fanaticada”, expresó el diestro con emoción.

El quisqueyano ya ha palpado la LVBP, puesto que vistió el uniforme de los Cardenales de Lara en las justas 2022-2023 y 2023-2024. Con los pájaros rojos entre ambas contiendas pudo realizar 14 salidas como relevista y dejar marca de 2-1. En la Liga Dominicana pertenece a Leones del Escogido.

“Ogando es un lanzador que puede ejercer el rol de relevista e iniciador, pero nuestra proyección es que esté en la rotación. Le está yendo muy bien en la segunda mitad de temporada en la Atlantic League, y estamos contentos con su firma porque tiene experiencia y además conoce la liga”, expresó Luis Blasini, gerente deportivo de la organización, sobre el serpentnero que estará desde el primer día con el equipo.

En este sentido, O'Brien y Ogando completan la cuota de importados de la tripulación al unirse a los lanzadores derechos Derek West y J. C. Ramírez, al zurdo Onelki García y el slugger zurdo Keon Barnum.

Lanzador derecho carabobeño

Néstor Molina firmó con Águilas del Zulia

T/ Prensa Águilas
Caracas

La gerencia de Águilas del Zulia llegó a un acuerdo con el lanzador Néstor Molina, luego de haber recibido la libertad por Cardenales de Lara.

Molina aportará toda su experiencia al pitcheo rapaz. En la campaña 2023-2024, lanzó 34.1 innings en nueve presentaciones como abridor, otorgó nueve boletos y abanicó a 20 rivales, su marca fue de un triunfo y tres derrotas, con 5.24 de efectividad.

“Muy agradecido con la oportunidad que me dan Águilas del Zulia, cuando se conoció la noticia mucha gente me escribió por redes que me vaya para las Águilas”, comentó el derecho.

En su trayectoria, Molina, de 34 años, se encuentra haber

lanzado en el sistema de ligas menores de MLB con Azulejos de Toronto y Medias Blancas de Chicago. También ha aparecido en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB) y representó a Curazao en la Serie del Caribe Caracas 2023. “Me preparo siempre para ganar y con esa mentalidad voy para el equipo, he jugado con muchos peloteros que se encuentran con las Águilas e iré para aportar”, agregó.

“Les digo a los fanáticos del Zulia que me esperen, que voy para allá. Además, siempre me ha gustado lanzar en el (Estadio) Luis Aparicio (El Grande), porque me ha ido muy bien y ahora será mi casa”, señaló el popular “Superman sin Capa”.

El carabobeño estará a disposición del cuerpo técnico del equipo desde el comienzo de la temporada.

En Caracas, obras son amores

